

LA PROVINCIA DE CASTELLÓN SE CONVIERTE EN EPICENTRO INTERNACIONAL

# Los mejores bomberos del mundo forman a la plantilla del Consorcio

La infanta Elena, que inaugura el I Congreso de Emergencias, reclama alianzas para la prevención

Más de 20 expertos comparten a partir de hoy con 500 asistentes sus prácticas y experiencias

PALOMA AGUILAR  
paguilarmoy@mediterraneo.elperiodico.com  
CASTELLÓN

Más de una veintena de los mejores bomberos del mundo forman a partir de hoy y hasta mañana a los profesionales de la provincia de Castellón en el I Congreso Internacional de Riesgos y Emergencias que inauguró ayer la infanta Elena en la Diputación junto al presidente de la corporación, Javier Moliner; el director territorial de Fundación Mapfre, Vicente Guarch; y la rectora de la UJI, Eva Alcón. Y es que los bomberos castellonenses atienden una media de 15 emergencias al día en lo que va del 2018, en una cifra que permanece estable respecto al año anterior.

Pasadas las once de la mañana, comenzó el acto de apertura del congreso con la intervención del presidente Moliner, quien destacó «el gran servicio del Consorcio Provincial de Bomberos que quiere seguir mejorando y para ello es necesario aprender de los mejores del mundo abordando las innovaciones y retos en materia de incendios, rescates y otras situaciones de emergencia». «Una tierra prevenida es una tierra más segura y la prevención de hoy es la emergencia que se evitará mañana», prosiguió Moliner.

Por su parte, la rectora Eva Alcón destacó la importancia de este congreso, cuyas ponencias tienen lugar en la UJI «que apuesta por la internacionalización de Castellón y de la universidad». Alcón confía en que las conclusiones ayuden a mejorar «la calidad de vida de las personas». Guarch hizo referencia a la importancia de la prevención de los acci-



►► La infanta Elena, junto a Moliner, a su entrada al salón de recepciones.



►► El director de 'Mediterráneo' saluda a la infanta Elena.



►► Los niños participaron en el taller de Las Aulas.



**JAVIER MOLINER**  
PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN  
«Queremos seguir mejorando y compartir así experiencias y nuevos conocimientos»

**EVA ALCÓN**  
RECTORA DE LA UJI  
«Las conclusiones de esta cita deben ayudar a mejorar la calidad de vida de las personas»

dentos y de minimizar sus consecuencias. Finalmente, la infanta Elena cerró el acto y pidió «alianzas para la prevención». Al acto asistieron, entre otros, el comisario Emilio Romero; el subdelegado de Defensa, Javier Ferrer, los representantes de la Guardia Civil y alcaldes y representantes municipales así como de la Diputación. La alcaldesa de Castellón, Amparo Marco, no acudió «ya que esta tiene su propia agenda», según fuentes municipales; ni la subdelegada Soledad Ten, quien ya había acordado con antelación una reunión, aunque «no» le comunicaron «que venía la infanta», detallaron desde la Subdelegación del Gobierno. ≡

## bomberos de Nueva York

«ES UNA GRAN CITA DE CONOCIMIENTO»

◀ El jefe de batallón de los bomberos de Nueva York, Jeff Facinelli, declaró ayer que el I Congreso Internacional de Riesgos y Emergencias es «una oportunidad brillante para compartir información y conocimiento entre países de todo el mundo». En cuanto a los bomberos del Consorcio de Castellón, Facinelli destacó «su modernidad» y explicó, tras haber visitado varios parques de la provincia, haber quedado

«impresionado con el sistema de duchas que se emplea para quitar la contaminación una vez realizado los servicios». El representante de Nueva York hablará hoy en la UJI, junto a su compañero, sobre su experiencia en los atentados del 11 de septiembre y las investigaciones que están realizando sobre los sistemas de seguridad de los rascacielos que se construyen en la Gran Manzana en la actualidad.

**1 REIVINDICACIÓN**

Los bomberos del Consorcio exigen un servicio al 100% profesional y rechazan los «falsos voluntarios».

**2****HUELGA**

Dos bomberos forestales están en huelga de hambre hasta que Hacienda les pague todo lo que les debe.

**PROGRAMA****INCENDIOS ESTRUCTURALES**

**09.00** Entrega de credenciales a los congresistas.

**09.30** Inauguración del congreso.

**10.00** Ponencia: Coordinación y planificación en incendios estructurales de Nueva York. **Jeffrey Facinelli**, Jefe Batallón FDNY. **Joseph Carlsen**, Jefe División FDNY.

**11.15** Pausa café.

**11.35** Ponencia: Intervención en incendios de edificios de gran altura: el caso de Londres. **Richard Welch**, Oficial London Fire Brigade.

**12.15** Ponencia: Realidad virtual aplicada a los incendios estructurales. **Inma Remolar**, Doctora Universitat UJI.

**12.50** Ponencia: Nuevas tecnologías para la prevención en incendios. **Andrés Pedreira**, Secretario General APICI. **Joaquín Juárez**, Dirección Corporativa de Seguridad y Medio Ambiente de MAPFRE.

**13.25** Mesa redonda: Incendios estructurales: retos de futuro. **Jeffrey Facinelli**, **Joseph Carlsen**, **Richard Welch**, **Inma Remolar**, **Andrés Balfagó** (Jefe de Operaciones Consorcio Provincial de Bomberos de Castellón), **Tomás Asensio** (Inspector Bomberos Ayuntamiento de València).

**14.00** Turno de preguntas.

**SERVICIOS DE RESCATE ACUÁTICO**

**16.00** Ponencia: La importancia de la prevención en los ahogamientos. **José Palacios**, Profesor INEF A Coruña.

**16.35** Ponencia: Campañas de prevención en ahogamientos: la experiencia de Mapfre. **Jesús Monclús**, Director Área Prevención Fundación Mapfre.

**17.10** Ponencia: Tecnología para la búsqueda y rescate marítimo. **José Manuel Allegue**, Centro de Coordinación de Salvamento de Almería.

**17.40** Turno de preguntas.

**REPORTAJE**

# Apoyo real al congreso

**La infanta Elena**, con pantalón azul, chaqueta rosa y sombrero panameño, preside la inauguración en la que destaca que las respuestas ante las emergencias «preocupan y sensibilizan a la sociedad»

**PALOMA AGUILAR**  
paguilarroyo@mediterraneo.elperiodico.com  
CASTELLÓN

La infanta Elena llegó a Castellón a media mañana y fue recibida a pie de coche por el presidente de la Diputación, Javier Moliner; el director territorial de Fundación Mapfre, Vicente Guarch; y Pablo Estela, sargento del parque de Nules. Ataviada con un pantalón azul, chaqueta rosa y sombrero panameño, fue agasajada con un ramo de flores y saludó a los representantes provinciales, así como a funcionarios de la institución e invitados al acto. Luego firmó en el libro de honor.

En su discurso, la representante real destacó que las respuestas ante las emergencias «preocupan y sensibilizan a toda la sociedad porque cada vez es más consciente de los riesgos que afectan de manera determinante a su seguridad personal y sus bienes. Por eso, los ciudadanos demandan la máxima coordinación entre los organismos y entidades, tanto públicos como privados, que participan en su prevención, gestión e intervención. La sensibilización y la divulgación de conocimientos es imprescindible para avanzar en cualquiera de los ámbitos de la prevención de accidentes».

Además, mostró su agradecimiento a la Diputación por la gran acogida y participación en este congreso internacional.

Tras estas palabras, la infanta Elena recibió un casco de los bomberos del Consorcio y, tras despedirse, se dirigió a Burriana para presenciar un simulacro de rescate en el mar.

La jornada en Castellón de la Infanta finalizó con un almuerzo que tuvo lugar en un conocido restaurante del Grao. ≡



GABI UTIEL

►► **Regalo** ► El Consorcio de Castellón regaló un casco de bombero a la infanta Elena en la inauguración.



►► **Burriana** ► El congreso contempló un simulacro de rescate en el mar.



►► **Firma**. ► La infanta Elena firmó en el libro de honor de la Diputación.

## Moliner traslada el apoyo provincial a la Corona por el 1-0

►► El presidente de la Diputación, Javier Moliner, trasladó a la infanta Elena el apoyo de la corporación provincial a la Corona, justo cuando ayer se cumplía un año de los incidentes de Cataluña del 1 de octubre. «Es un honor recibir a quien representa la primera institución del Estado, que desde hace décadas ha sido pilar de la concordia, del orden institucional y la unidad de España. Reciba, señora, la más sincera muestra de esta tierra y el compromiso y orgullo que siente el pueblo de Castellón hacia su familia y lo que representa», afirmó Moliner en el acto de inauguración de este I Congreso Internacional de Emergencias.